

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Administración y Redacción Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 173

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas.
Fuera de la población trimestre. 750
Ejemplar atrasado, 20 céntimos
Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntos.

Año XVI

Alicante: Viernes 29 Junio de 1928

Núm. 5.003

Firmas de EL LUCHADOR

"EL AGUILA Y LA SERPIENTE,"

Sobre el patriotismo

Por LUIS BELLO

Lazos de amistad personal me unen a este mejicano que desde hace años, antes de su expatriación, había demostrado íntimas preferencias por España. Hemos andado, a pié,—que esto es "andar y ver", a la antigua, a la buena usanza,—muchos caminos españoles. Por Guadarrama,—verdaderas bravas de Patones y de El Berneco,—por los encinares de Salamanca y las montañas de León hemos hecho juntos la visita de escuelas. Y sé hasta qué grado de firme vehemencia y de serena,—fita,—calcificación ardiente en ese hombre de voluntad el espíritu de un patriota.

Y sin embargo, su patriotismo, el patriotismo de este mejicano acá se enfrenta hoy con el patriotismo de los mejicanos de Méjico. Yo quisiera tener no la clarividencia sino la conformidad de ánimo necesaria para aceptar el hecho de que puedan ocurrir estas cosas: que, con el mejor deseo, con las más nobles ideas, las gentes mejores no se enfriaran; y, siendo tan pequeño el mundo, todavía se le reduzcan más unos a otros con vetos, con extrañamientos y desintereses voluntarios o involuntarios. —O con algo peor todavía; como es el sistema de supresiones mutuas.—Por la felicidad de Méjico daría Martín Luis Guzmán su vida. Casi equivale a darla el vivir alejado. Pero dar la vida es poco para los otros que están dispuestos a darla también. Ni siquiera les basta, para entenderse y caminar juntos, estar todos dispuestos a dar la vida por la revolución mejicana.—¿Con cuál grito? ¿Bajo cuáles armas? ¿Con qué color?—Este es el punto que ayer los separó y que acaso mañana les vuelva a juntar.

—El solo patriotismo mejicano, íntegro y absoluto—dice el mismo Martín Luis Guzmán—es el de la independencia y la bandera.—Por lo menos, aunque tenga aspecto simplista y popular, debería ser el fundente de todos los patriotismos de tal modo que cuantos acertaran a sentirlo hondamente, por ese solo hecho, habrían de encontrarse unidos.

Pero ¿dónde voy yo, dónde va un español que lleva a cuestas toda la historia de su siglo XIX y todos los temores,—fundados,—de su siglo XX, a pedirles a los mejicanos que acepten y respeten y glorifiquen, cuando lo merezca, un solo patriotismo? Tenemos nuestras guerras civiles. Dentro de cada bando se desataron odios crueles. Cafa vistió todos los uniformes posibles, todas las casacas, todas las levitas imaginables, y manejó todas las quijadas de burro que le hicieron falta. La última quijada le sirvió luego para ensayar la sonrisa del pacto, que, como estamos viendo ahora, no resultó muy afortunada. ¡Y no hubo nunca división de razas, ni negrada, ni mestizaje! Pero, en cada momento, el patriota de un lado era enemigo de la patria para el patriota de enfrente. Cuando llegó a su vez, a civilizarse, la lucha,

Para EL LUCHADOR

Ante el congreso socialista

Por RODOLFO LLOPIS

Hoy, viernes, comenzará sus tareas el Congreso del partido socialista español. Después de unos cuantos años de obligado silencio se reúnen en Madrid los delegados de las organizaciones locales para discutir toda una serie de cuestiones que arrancando de "la reforma constitucional", terminan en los problemas de táctica, después de pasar por «la reforma de la enseñanza» y las "cuestiones agrarias".

Hasta ahora, la impresión que se tiene no puede ser más halagüeña. Al llamamiento del Partido han respondido las agrupaciones enviando más de ciento cincuenta delegados, de los cuales la inmensa mayoría son representantes directos. Ese esfuerzo que supone el destacar del seno de las organizaciones locales,—algunas minúsculas—esparcidas por los apartados rincones de España, a los compañeros más representativos para que acudan al Congreso, da idea del interés que ha despertado en las masas proletarias organizadas la reunión que comienza hoy.

Este Congreso no interesa solamente a los militantes del Partido socialista. No hay inconveniente en afirmar que toda la opinión liberal, sinceramente liberal, va a seguir con interés, y hasta con emoción, las deliberaciones del Congreso. Y se comprende. En cualquier momento la reunión de una fuerza democrática habría de llamar la atención de todo espíritu comprensivo. Pero hoy, dadas las circunstancias en que vive el país, mucho más. Hoy más que nunca puede percibirse en la masa un anhelo bien definido. Ese anhelo surge y se exterioriza con cualquier motivo, por fútil que sea. Es que supera a la capacidad de contención. Es que se desborda ya. Pero ese anhelo, aunque está definido; no está todavía articulado. Y lo que se quiere es eso precisamente, que haya quien, con autoridad, solvencia y capacidad, recoja ese anhelo y esas ansias, las articule y las haga prácticamente eficaces.

¿Qué intervención podría tener el Partido socialista en esa articulación de anhelos...? Ahora lo dirá seguramente el Congreso. Hay una Comisión dedicada a cuestiones de táctica, y dentro de esa Comisión, sin perjuicio de las proposiciones que puedan presentarse, ya hay tres que plantean el problema de las alianzas o convenios con otras fuerzas políticas para poder realizar una labor conjunta. ¿Qué decidirá el Partido...? Todavía es pronto para hacer conjeturas. Eso dependerá de la forma como se planteen la cuestión, de las garantías que se ofrezcan, de la presión que hagan las circunstancias.

Lo evidentemente cierto es que el Partido socialista español, en ese sentido, tiene una brillante tradición. Para quienes, excesivamente olvidadizos, no se acuerden o aparenten no recordar la posición y actitud del partido en distintos momentos de la vida nacional, que lean la Memoria que se ha publicado para documentación de los delegados. En ella queda perfectamente afirmada en repetidas fechas que nadie puede olvidar, la capacidad de sacrificio del Partido socialista. En esas páginas constan igualmente los varios momentos en que la opinión pública se sentía interpretada por los hombres del Partido a los que entregó plenamente su confianza.

¿Acerará en estos momentos el Partido socialista a compensarse con la gran masa de españoles que tienen puestas sus ilusiones en un porvenir mejor...? Esa es la interrogación que a la hora de ahora, y no sin cierta inquietud, se hacen infinidad de ciudadanos españoles. Esa pregunta solo pueden hacérsela los hombres que no militan en el socialismo. Para los socialistas no hay dudas, ni vacilaciones. Para nosotros es un axioma que el Partido, a pesar de todas las dificultades del momento histórico en que vivimos, sabrá encontrar la fórmula precisa en que,—sin abdicar en lo más mínimo de su ideología, como partido de clase, antes al contrario, reafirmando nuevamente,—logre identificar sus aspiraciones emancipadoras con las ansias de todos los trabajadores y de todos los españoles que no han perdido el sentido humano de su dignidad civil. Y como estamos seguros de que así sucederá, esperamos tranquilamente, con emoción, pero sin inquietud, la celebración del Congreso socialista que hoy, viernes, se abre en la Casa del Pueblo de Madrid.

RODOLFO LLOPIS

El juez de Elche, ha sido trasladado

La "Gaceta", publica una disposición ordenando el traslado del juez de Instrucción de Elche, don José Arias-Vila Rodríguez,

Hacen falta

operarios competentes para construcción de carrocerías.

Talleres SIMÓ

Avenida Gadea, 5.-ALICANTE

Lea Vd. EL LUCHADOR

EN CREVILLENTE

Los republicanos

Convocados por la comisión organizadora y en número pocas veces superado, se reunieron el pasado domingo en su domicilio, los republicanos que integran el Círculo de Alianza Republicana de esta localidad.

En esta reunión que tenía por objeto, el nombramiento de su Junta Directiva, resultó unánimemente elegida la que sigue:

Presidente, don José Sánchez Candela; Vice-presidente, don Ernesto Hurtado Merino; Secretario, don Vicente Davó Carreres; Vice, don Luis Candela Senel; Tesorero, don José Sempere Más; Vocales: don José Hurtado Candela, don José Candela Adsuar; don José Asencio Pous; don Francisco Más Riquelme; don Francisco Asencio Sánchez; y don Pedro Lledó Martínez.

También se leyeron con respetuosa emoción los nombres de don Marcelino Domingo, don Alejandro Llerroux y don Gregorio Marañón, que fueron nombrados Presidentes honorarios.

Al tomar posesión de sus cargos esta junta y en su nombre el presidente dió las gracias a todos los republicanos, que con su presencia, habían respondido espontáneamente al llamamiento de la comisión.

Con espíritu levantado, pero sin vanidad, significó el alto honor que representa en los actuales momentos, esta distinción; pues la obra que se les confiaba, no era precisamente labor de hombres pusilánimes, zafios ni de espíritu cobarde, sino de ciudadanos perfectos y capacitados, para darle forma a los pensamientos de Pi y Margall, Costa y Nicolás Salmerón.

Invitó a la juventud a despertar este sentimiento y les señaló el camino más corto para que en un plazo breve, dejen de ser una utopía las palabras Libertad, Colaboración, Solución y Constitución.

Ofreció enviar un saludo fraternal a los organismos provinciales y Junta Nacional de Alianza, como también fijar oportunamente la fecha de inauguración del Círculo.

Del orden y seriedad demostrados en este acto que terminó a hora muy avanzada de la tarde, se hacen en Crevillente muy favorables comentarios.

CORRESPONSAL

Mañana, es festivo

Recordamos a nuestros lectores la Real orden declarando inhábil el día 30 de los corrientes en atención a ser festivos los días 29 y 1.º de julio.

En su consecuencia, dicho día 30 será inhábil a los efectos de cotización de valores y del Código de Comercio, y festivos para las oficinas públicas y centros docentes, tanto civiles como militares.

La referida Real orden, según telegrama circular de la Dirección General de Justicia y Culto, no afecta para nada a los señalamientos judiciales, actuando, por lo tanto, los Tribunales de Justicia, y en su consecuencia el personal de las distintas oficinas.

El aceite SPIDOLEINE no caen bajo el calor,

El vapor "Sitges", ha conducido cerca de un centenar de turistas

Oportunamente dimos la noticia de que el vapor "Sitges", había reanudado el servicio de Alicante a Argel. En víspera de las fiestas que se están celebrando en nuestra ciudad, dijimos que en Argel, por iniciativa del armador de dicho buque, don Juan Sitges, se habían repartido unos programas de propaganda, redactados en francés, de dichos fessejos. Ayer, a la llegada del vapor "Sitges", advertimos, con la natural satisfacción, que conducía cerca de un centenar de turistas. El éxito, como se ve, ha sido satisfactorio y hace concebir muy halagüeñas esperanzas.

Confiamos en que los encargados de la atracción de forasteros, fomentarán, cual merece, estos viajes de turismo, gratísimos por lo que apuntábamos en un artículo publicado recientemente.

En memoria del doctor Rico

Donativos recibidos por el Tesorero de la Comisión organizadora para la creación del "Premio Rico", y monumento que perpetúe la memoria del ilustre Doctor.

Suma anterior. Ptas. 6.201,50
Don Enrique Belando Moya 5,00
Antonio Berenguer Bellido 1,00
José Borrás Sampedro 1,00
Ramón Carsi Calpe 1,00
José Catalá Campello 15,00
Rafael Carbonell Santacruz 2,00
Eduardo Carrión Limiñana 5,00
Juan Esteve Morote 2,00
José Gozávez Ors 2,00
Juan Guardiola Forgas 30,00

Suma y sigue. Ptas. 6.265,50

Asamblea anual reglamentaria DE LA

Unión de Viticultores de Levante

El próximo día 8 de Julio a las seis de la tarde se celebrará en el Sindicato Agrícola de Pinoso la Asamblea anual reglamentaria de esta entidad acordada por el Consejo Pleno y a la que concurrirán los señores Consejeros y Delegados locales y comarcales y cuantos asociados lo deseen.

Ha de tener la mencionada asamblea gran importancia porque aparte de los asuntos de trámite como son dar cuenta del desenvolvimiento económico de dicho organismo y la elección de los cinco vocales del Consejo Directivo que les corresponde cesar este año, se someterán a la deliberación de la asamblea varios temas de palpitante actualidad económica social como son: "La cooperación en viticultura, del que es potente el culto Ingeniero Agrónomo don Pascual Carrión, Secreta-

Luis BELLO

(Prohibida la reproducción).

rio de la Confederación Nacional de Viticultores. «Estudio crítica de la Ley de vinos» del que se encargó don Carlos Fernández de Córdoba activísimo e inteligente Presidente de la Unión de Viticultores de Levante. «Modos de llevar a efecto las aspiraciones de los viticultores», del que será ponente don Plácido Guerrero Parra distinguido vocal del Consejo Directivo de la Unión de Viticultores de Levante.

Don Julio Tarín Sabater, Presidente de la Confederación Nacional de Viticultores hará uso de la palabra para tratar de la actuación de la misma; y el discurso-resumen correrá a cargo del mencionado señor de Córdoba.

Existe un gran entusiasmo entre los viticultores por asistir a este acto que si siempre tiene gran importancia, en el actual por los asuntos de vital interés que han de tratarse la tiene muy especial y sobre todo es indudable la conveniencia de estas magnas asambleas para que los viticultores se pongan en contacto para cambiar impresiones sobre la generalidad del problema y hacer públicas las iniciativas que tuvieren en pró de la defensa de sus intereses que son los de la viticultura nacional.

VILLA - MADRID

Calle de Bermúdez de Castro (antes Calatrava), n.º 6 Frente al H. Noguera. Elegante salón de Peluquería Servicio el más higiénico, completo, confortable y moderno

Cartera de Sociedad

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la hija del doctor en Farmacia y químico del Laboratorio municipal, don Fernando Aguiló.

—Con su esposa marchó a Francia nuestro distinguido amigo don Félix Monguilot.

—Los próximos días 5 y 6 de Julio atenderá a su consulta en Alicante, en su Clínica, Alfonso el Sabio número 7, 1º, el doctor don Juan Santa Olalla, médico Jefe del Sanatorio Esquerdo, de Madrid.

—De Barcelona ha llegado nuestro querido amigo don Jaime Santa Olalla Esquerdo, notario cieto de Reus y capitán del Cuerpo jurídico de la Armada.

En Murcia

Horrorosa desgracia

Un joven decapitado

Anteayer, un querido amigo nuestro nos relató un suceso horrible, lamentabilísimo.

En una camioneta de la matrícula de Alicante, número 2477, propiedad de don José Cañizares, de Almoradí, iba su conductor Pedro Carrillo, acompañado de un joven de 16 años llamado Antonio García. Parece ser que rendidos por la jornada excesiva de trabajo por las muchas horas que habían pasado sin descansar, dormitaban ambos obreros. El García, dormido, la dejó el tronco del cuerpo fuera de la camioneta, con tan desventurada suerte que la cabeza chocó violentamente contra un árbol, quedando, según nos dicen, completamente cercenada. Pedro Carrillo, dió cuenta de lo ocurrido al Juzgado.

El trágico suceso ocurrió en el kilómetro 65 de la carretera de Alto de la Atalaya a Murcia.

Sin que nuestras palabras signifiquen acusación concreta contra nadie, indicamos la conveniencia de que los conductores de autos tengan el necesario descanso, pues con ello se evitarán, indudablemente, muchos dolorosísimos accidentes.

Nota de la Alcaldía

Interesante para los propietarios

Aprobada por la Comisión Municipal permanente en sesión celebrada el miércoles el Padrón de los derechos que gravan las fincas urbanas y acordada la exposición al público del mismo por término de quince días, tratándose de un documento de gran importancia que ha sido formado tomando por base el fichero recientemente confeccionado y en el que se comprenden todos los elementos tributarios de cada finca que habrán de hacerse efectivos mediante un recibo único, y reuniendo el expresado trabajo un carácter permanente y definitivo, salvo las modificaciones que puedan atenderse debidas a errores en su realización; se interesa en beneficio de los propietarios y con el objeto de evitarles perjuicios y molestias que pudieran sobrevenir tanto por falta de datos como por aplicación de cuotas indebidas, se sirvan pasar durante el plazo que dichos documentos se hallen expuestos al público por el Negociado de Padrones de la Sección de Arbitrios, sito en los bajos del Palacio Consistorial donde estarán de manifiesto a todos los contribuyentes interesados en los mismos.

Las Mancomunidades y sus funcionarios

El gran diario madrileño «El Sol», en uno de sus luminosos «Editoriales», publica un razonado y contundente comentario, motivado por lo siguiente:

«Con motivo de la Mancomunidad Municipal de Aguas constituida por los Ayuntamientos de Murcia y Alicante y la base naval de Cartagena,—escribe «El Sol»— se ha suscitado un incidente que amenaza destruir toda la organización oficial dada al Cuerpo de secretarios e interventores de fondos municipales. La Mancomunidad, con fecha 30 del pasado abril, acordó designar para el cargo de interventor a una persona ajena a la Mancomunidad, dando de lado a cuanto disponen los artículos 57 y 74 de vigente reglamento de funcionarios municipales dictado el año 1924, y al 7.º del propio reglamento constitutivo de la citada entidad.»

A nuestro juicio, la asociación llevada a cabo por los Ayuntamientos de Murcia y Alicante y la base naval de Cartagena, es una Mancomunidad de Municipios, y debe regirse por la ley orgánica de los Ayuntamientos. No cabe duda, por lo tanto, que las Mancomunidades vienen obligadas a designar su personal técnico en la misma forma que lo hacen los Municipios. El secretario y el interventor de fondos, cuando menos, deben ser nombrados por concurso de méritos entre los que componen el Cuerpo técnico reglamentado por el Estado. Otra cosa sería retroceder a los tiempos en que los alcaldes nombraban caprichosamente a los secretarios y a la vez quedaría destrozada y sin eficacia alguna toda la labor hecha por la Dirección general de Administración local para dar estabilidad y organizar a los funcionarios técnicos del Municipio.»

El resto del artículo es una serie de argumentos irrefutables sosteniendo tan sano criterio.

Acto de clausura

Mañana día 30 y a las doce de la mañana, tendrá lugar en el local de la Escuela Normal de Maestras la clausura del curso de Educación Física, que con tanto éxito se está celebrando.

Al acto hemos sido atentamente invitados.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS
Trapani, alemán, de Hamburgo y Málaga con carga en tránsito.
Torras y Bages, español, de Bilbao y Torreveja, con cemento.
Cabo Quillates, español, de Valencia con carga en tránsito.
Lunaria, sueco, de Gibraltar con descarga de madera del Báltico.
Michel Mazella, marroquí, de Orán con carga general y pasaje.
Lys, belga, de Málaga con carga general de Amberes.

DESPACHADOS
Cabo Quillates, español, para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Deportivas

Balompíe

El partido «fester», de ayer tarde en «La Florida».

Hércules F. C., 4; Selección Princesa, 0

Ante muy numeroso público, que hizo honor a los equipos contendientes y a la fineza de los herculanos, se permitió la entrada libre en su campo de deportes, celebróse este partido entre los bravos militares de la Princesa, ayudados por Blau y Torregrosa, y los chicos del «Hércules», que cubrieron sus bajas de Almodóvar y Carra'alá, ambos por obligaciones militares, con los notables jugadores Ayguadé II y Lillo.

Fué un partido interesante, y sin llegar a ser pródigo en bellísimos momentos no estuvo falto de ellos, especialmente en aquellas en que las intervenciones de Torregrosa y Blau nos hicieron añorar mejores tiempos para el fútbol alicantino, y en otros en que la delicada belleza de combinación de la tripleta central del avance «herculano», y la actuación de sus medios y defensas nos hicieron pensar en una probable reivindicación del deporte británico en nuestra «terreta».

Celebróse el encuentro a las órdenes del pundonoroso y bravo sargento señor Crespo, encargado de la cultura física en nuestro Regimiento de la Princesa, que hizo un arbitraje modelo dejando satisfechos a ambos equipos por lo acertado y justo de sus fallos.

La primera ovación de la tarde fué para Blau al salvar valientemente y con gran estilo una peli grosa colocada de los del «Hércules».

Siguen estos en su empeño de marcar y al fin lo consigue Ayguadé II, que se apunta el primer tanto para los suyos, sin que Blau, pasado pudiera evitarlo.

Avanzan los infantes de la Princesa bonitamente y la defensa «herculea» corta el peligro.

La línea de vanguardia de la Princesa ataca y Pomata hace una buena parada a la que pronto crespande Blau con otra que se le aplaude.

Cuando faltaban escasos minutos para terminar el primer tiempo, Cuenca el medio centro herculano, chuta fuerte desde lejos y Blau que no espera el tiro y si un pase de aquel a sus delanteros, no llega a tiempo de evitar que el balón se cuele en la red por junto al ángulo derecho y que termine la primera parte con dos a cero a favor del equipo propietario del campo.

Al reanudarse el juego los militares atacan con denuedo y Torre

grosa que actúa ahora de medio centro empuja a los suyos que logran inquietar seriamente a Pomata que ayudado por medios y defensas salva la situación difícil en la que se sacan dos «cornes», contra los «hercúleos».

Aracil II es el encargado de hacer subir la columna «herculana», del marcador al batir a Blau de un bonito cabezazo, que Blau intenta desviar sin conseguirlo.

De salida avanzan los de la Princesa y fuerzan la situación, logrando nuevo «corner», que va fuera al rematarlo Bernal de cabeza.

Atacan ahora los del «Hércules», y Aracil II obtiene el cuarto y último «goal» de la tarde de un tiro cruzadísimo que incrusta el balón en las mallas sin que Blau pueda impedirlo a pesar de su estridida.

A partir de aquí decae la animación del encuentro llegándose al final, sin que ya nada se destaque como no sea una valiente y enorramísima estridida de Blau, que quiso sellar así su buena actuación y que el encuentro finalizara con la mejor jugada de la tarde.

El sustituto de Epece

Esta tarde se juega la gran final del campeonato de España

Cuando estas líneas salgan a la publicidad ya habrá terminado o estará dando a su fin el reñido encuentro en que catalanes y donostiaras se disputan, en la cancha de Santander por tercera vez el honor de ser campeones de España.

El partido que será arbitrado por Saracho del colegio vizcaino ha despertado la máxima expectación en toda la España futbolística, prometiéndose por nuestra parte, hacer una extensa y completa información en nuestro número de mañana.

Boxeo

La última parte del festival de anoche en la Plaza de Toros, fué dedicada al boxeo.

El primer match entre Fos, valenciano, y Latorre II, dió la victoria a este púgil alicantino por inferioridad del primero.

En el segundo combate lucharon Gutiérrez, de Elche y Ciclone, paisano nuestro, ganando éste por puntos.

Y el tercero y último match entre Gómez, catalán, y Morey, alemán, fué una manifiesta indignidad del primero que no se cuidó mas que de taparse para esquivar los golpes del alemán, vencedor por K. O. de Gómez, quien cayó al suelo en el segundo «round», y no quiso levantarse.

Lea V. EL LUCHADOR

El festival de anoche en la Plaza de Toros

Resultó, excepto la parte final dedicada al deporte, un festival brillante el espectáculo de anoche. Y, sobre todo, muy popular, muy simpático.

Bastó la intervención de la laureada Banda Municipal dirigida por Luis Torregrosa y del también laureado Orfeón Alicante, dirigido por José Juan, su nuevo director.

La presentación de la masa coral alicantina anoche, había despertado una gran expectación, un vivo interés, que, felizmente, no se vieron defraudados: «Bella natura», «Las torras», y el estreno de la evocación lírica «Blasón Levantino», del notable compositor alicantino R. Rodríguez Albert, sobre texto de J. Ferrándiz Torremocha, constituyeron un éxito para el Orfeón y, personalmente, para su nuevo director y para el solista barítono Pepe Papí.

«Blasón Levantino», es una sencilla página coral honradamente escrita, de melodía fácil y bonita, de procedimiento moderno, que trata con maestría las voces mixtas que intervienen en su interpretación. Fué aplaudidísima, mereciendo que se repitieran aún con mayores aplausos. Los autores tuvieron que subir al tablado a recoger la ovación unánime del público.

Por último, la Cobia «Els Rosinyols», tocó varias sardanas admirablemente. Es una excelente orquesta. Algunos catalanes residentes aquí y forasteros, improvisadamente bailaron diferentes sardanas, siendo aplaudidos todos.

En la sección de Deportivas, resemos los combates de boxeo, último número del festival.

Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA

JULIO PALOMINO HERVIAS

Sin ninguna clase de dudas es la casa mas sólida en sus artículos

Precios sin competencia Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio

No confundirse: Los Madrileños. Bailén 4 Alicante Esta casa notiene sucursales

Chalet se vende

Punto inmejorable para invierno y para verano, al lado de la parada del tranvía, muchos árboles frutales y de adorno. Precio baratísimo. Para informes, don Roberto Vaño, Castaños 12.

Camisería Benavent

Plaza Castelar, 1

Camisería Sport

Altamira 9

Viuda de Benavent y Worea

Especialidad en confecciones a la medida

Artículos del país y extranjeros

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate (chaffán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

—NO SE CONFUNDA—

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

EXTRACTO
LOCION
POLVO

Los Perfumes
Molinarjeune
PARIS

— CONCESIONARIO PARA ESPAÑA
D. M. CARBONNEL S. A. -ALICANTE- —

HABANITA

ALMORENO - ALICANTE

Inauguración del "Club Cagancho,"

Ayer tarde a las ocho, tuvo lugar el acto inaugural del "Club Cagancho" instalado en la calle Mayor.

Joaquín Rodríguez, el diestro «cañí», no llegó a hora de asistir al acto, pero estuvo representado por su cuadrilla.

El local está muy bien acondicionado, tanto el salón de tertulias de la planta baja, como la secretaria que está en el piso.

Todos los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados con dulces, vinos y habanos.

Lo que dice "El Sol,"

Madrid, (teléfono).—El importante periódico "El Sol," se ocupa del caso de la curandera Natalia Capilla, residente en Valencia y dice que se trata de una estafa pues aunque no cobra nada dice que cura y ello obliga a que le den algo los enfermos, que con estos medios se ven muy perjudicados.

Añade que en el asunto debe tomar cartas la Iglesia, por aquello de las bendiciones que la curandera da a las aguas.

EMPLEADO

contable y taquígrafo, con varios años de práctica e inmejorables referencias, ofrécese. Informarán en esta Redacción.

Arte y artistas

IDEAL

Anoche, suspendió la función y terminó su actuación la compañía de José Portas.

TEATRO DE VERANO

Esta noche se presentará el famoso Edmond de Bries, con sus alegres chicas y con Rafael del Real.

MONUMENTAL

El aún empresario del "Ideal," don Mariano Serrano, ha tomado en arriendo por quince días el Monumental para que el próximo día 3 de julio reaparezca ante el público alicantino la compañía de Gómez Gimeno con "Las castigadoras" y su aplaudido "Mouche-ta."

La inauguración del túnel de Canfranc

Zaragoza, (teléfono).—Se conocen detalles de los festejos que se organizan con motivo de la inauguración del túnel internacional de Canfranc.

Rendirán honores al presidente Doumergue y a don Alfonso, 150 carabineros, con la banda de música y cornetas que llegarán de El Escorial, donde reside la plana mayor de dicho cuerpo.

Las cancelerías de España y de Francia están ultimando otros festejos en honor de ambos jefes de Estado.

Información de Barcelona

Aplazamiento de elecciones

Barcelona, (teléfono).—La comisión mixta del Trabajo en el trabajo al por mayor, ha acordado aplazar las elecciones de vocales patronos y dependientes del comité paritario del "Grupo venia al por mayor," alegando que no se han confeccionado con la debida antelación las listas electorales.

En vista de este acuerdo, los presidentes de la Asociación de la Dependencia Mercantil, Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria y Unión Profesional de Dependientes y Empleados de Comercio, han visitado al delegado del Trabajo, formulando una enérgica protesta por la prórroga.

Calificación de un delito

Barcelona, (teléfono).—El letrado señor Armicet ha calificado la causa instruida a José Grifa y a su esposa María Rodón, por haber inscrito a su nombre una niña que no era suya.

Dicho abogado considera el hecho como un acto de adopción, ya que solo movió al matrimonio para realizar el acto un fin humanitario exento de todo lucro, y solicita la absolución.

El fiscal estima que se ha cometido una falsedad en escritura pública, y pide se le condene a la pena de 14 años de prisión.

Detención de un ladrón

Barcelona, (teléfono).—Ha sido detenido un individuo llamado Francisco Díaz, que vestido de soldado y acompañado de una mujer, entraba en las joyerías con el pretexto de hacer algunas compras y aprovechando el descuido de la dependencia se apoderaba de joyas.

Dicho individuo ha sido puesto a disposición del capitán general.

La mujer que le acompañaba ha quedado en libertad.

El asunto de la falsificación

Barcelona, (teléfono).—El juez que instruye el sumario por la falsificación de billetes de Colombia estuvo en la cárcel, con objeto de ampliar las declaraciones de los procesados.

La diligencia fué muy extensa. Parece confirmarse la impresión de que la falsificación tiene más importancia de la que se dijo en un principio.

Bailarin negro encarcelado

Barcelona, (teléfono).—Por haber sido retirada la fianza personal que se constituyó para que disfrutara de libertad provisional, ha ingresado en la cárcel el célebre bailarín Baby Curri, que en un tiempo estuvo de moda en los escenarios barceloneses, y contra quien se celebró juicio oral por homicidio por imprudencia, estando la causa pendiente de sentencia.

Su motor exige SPIDOLEINE aceite inmejorable.

La vuelta a Francia en bicicleta

Resultado de la décima etapa

Perpignan, (telégrafo).—El resultado de la décima etapa de la vuelta ciclista a Francia (Luchon-Perpignan, 223 kilómetros), ha sido el siguiente:

Primero.—Leduch, 12 horas 27 minutos 29 segundos.

Segundo.—Franz, igual tiempo.

Tercero.—Debacle, igual tiempo.

Cuarto.—Antonio Magme, 12 horas 32 m. 46. s.

Quinto.—Anesten, igual tiempo.

Sexto.—Derbache, igual tiempo.

Séptimo.—Fontan, igual tiempo.

Octavo.—Vidof, igual tiempo.

Noveno.—Pedro Magne, 12 h. 45 minutos 19 s.

Décimo.—Verahegen, 12 h. 52 m. 4 segundos.

Lo que dice la "Gaceta,"

Y no miente

Madrid, (teléfono).—El órgano oficial del Gobierno publica hoy entre otras de menos interés las disposiciones siguientes:

—Concediendo a la Cooperativa de Casas Baratas de Valencia, una subvención de 116.273 pesetas y una prima del 20 por 100 sobre el capital, que asciende a pesetas 34.500 y que se destinan a la construcción de diez casas.

—Aprobando el régimen de Mancomunidades a los efectos de caminos vecinales. Quedarán autorizadas las Mancomunidades para emitir un empréstito a base del capital. Dicha Mancomunidad será dirigida por una comisión gestora que no podrá disolverse hasta que la Mancomunidad no haya cumplido sus compromisos.

La tragedia del "Italia,"

Fallecimiento y entierro

Roma, (radio).—Se declara oficialmente que el mecánico del "Italia," Vicenzo Pomella, falleció a consecuencia de lesiones internas sufridas a causa del choque de la cabina.

El entierro se ha efectuado con los debidos honores.

en busca de sus compañeros

Oslo, (radio).—El general Nobile ha pedido permiso para acompañar al comandante Maddelena y Peuro en la busca que piensan emprender para encontrar a los tripulantes del "Italia" que fueron arrastrados por la aeronave después de la catástrofe, y de los cuales no se ha vuelto a tener noticias.

El permiso le ha sido concedido y el general Nobile saldrá en breve en busca de sus compañeros perdidos, ya que ha mejorado de manera rápida su estado de salud, hasta el punto de permitirle hacer nuevos esfuerzos.

El barco noruego «Veskelari» especialmente construido para la navegación por mares árticos, salió de Aalerund anoche con rumbo a Spitzberg, para cooperar a la busca de Amundsen y sus compañeros de vuelo.

¿Habrá muerto de hambre?

Milán, (radio).—Se comenta que los tripulantes del dirigible "Italia," Mariano Zappi y Malmgrom, que poco después del accidente intentaron la travesía hacia Jpitzberg a pie, es muy probable que hayan perecido por inanición puesto que solo llevaban víveres que administrados es difícil que pudieran durar más allá del día 21.

Toros y toreros

Seis toros de Saltillo (hoy de don Félix Moreno) para Fortuna, Niño de la Palma y Cagancho

¡¡Llegó el día!!

Igual que en la Lotería todos buscan con ahínco que les toque el premio gordo y después se llevan mico o se dan por satisfechos con un premio de los chicos, así cada vez que vemos que se anuncia en nuestro circo uno de esos espectáculos que les llamamos taurinos, esperamos algún gordo y nos viene luego el simio, o nos damos por dichosos con un premio pequeño.

Veremos si hoy el Fortuna se nos presenta propicio, o si el "Niño de la Palma," resulta el «Niño del Pito», o si el célebre «Cagancho», aún sin titularse niño, se queda con las dos sílabas primeras del apodito.

¡Hoy se sortea, señores! Nosotros, como castizos, hemos tomado billete por si Diego, Tano y Chimo nos obsequian con el gordo de conseguir divertirnos.

Si así lo hacen, nosotros que somos agradecidos les prometemos un bombo mayor que nuestro castillo; y si nó, en justa venganza, ¡tapónense los oídos, porque vamos a soltarles los tacos más escogidos!

¡Haga San Pedro el milagro que nos toque el premiocito!

La corrida

Económicamente, no reviste la solemnidad de otras veces. Buena entrada, sin apreturas, en la sombra. Y muy floja en la solana.

Desfilan las bandas de música de la localidad, "Unión Musical," y la de la "Cruz Roja," y hay palmas para ambas.

Algunos pañolones de Manila lucen en los palcos.

A la hora en punto ocupan el palco presidencial, como autoridad suprema el oficial de este Gobierno Civil don Juan Elices y como asesor, el que lo es en propiedad, don Emilio Ferrer.

Se hace la señal con el moque-ro blanco, suenan los clarines y se da suelta al

PRIMERO

Número 53. Se llama "Venturo", cárdeno y meano. Es alto de agujas, y bajo de «talla».

Fortuna lancea con más voluntad que arte, pero se le aplaude.

En un quite por gaoneras se le aplaude más fuertemente.

El Niño en el suyo, se adorna y remata rodilla en tierra. (Palmas).

Pero Cagancho gana en la pelea, templando y pegándose en el remate. (¡Oíé!)

Oiro de Fortuna, rodilla al suelo y más aplausos.

Gran tercio. Buen debut de petos. Sin bajas en caballerizas y tres puyazos y un refilonazo de los de aupa.

Cumplen los rehileteros.

Con el refajo Fortuna ejecuta una faena en dos tiempos, con pases por alto, naturales y como el burel está aplomado, no le permite mayor lucimiento. Hay, no obstante, un rodillazo y dos molinetes. Más pases para fijar y una «stocada», algo contraria, que acaba con el saltillo, después de un tertero descabello. (Ovación y preja.)

SEGUNDO

Lo señalaron con el número 20 y ostenta el nombre de «Cocinero». De mayor respeto que el anterior, siendo cornicorto. Viste de luto.

La clásica de San Pedro

QUINTO

Cárdeno oscuro y número 19. Es el «Pajareo», de la camada. Está astillado del izquierdo y el mas feo de cuerna también.

El Niño, encuentra en «Pajareo», ocasión de instrumentar unas verónicas suaves. (Palma).

Se le aplaude en el primer quite.

Pero entusiasmo más Cagancho en el suyo.

Y Fortuna lo hace con idea y ciñéndose por los tres.

El tercio ha resultado bueno.

A los acordes de la música cambia un buen par Cayetano. (Palmas) Repite, sin clavar y lo hace luego, dejándolos desiguales.

Termina estupendamente Bombita IV.

El de Ronda brinda al respetable la faena de muleta que, con este torote de los del «cartil», resulta artística, fácil y coreada. Clava medio estoque en mal sitio y cae este de Moreno, que ha sido de mantequilla. (Pitos y palmas).

SEXTO

Número 17. Es negro y de «pila», viene con el nombre de «Prevenido», y aunque es cornicorto, es un «pavo» que se trae lo suyo.

Cagancho torea embarullado. (Silencio).

El toro arremete impunemente a los montados.

Cagancho en la higuera.

Un picador enhebra una vara en la piel «pavo», y Catalino se ensaña barbaramente en otro puyazo salvaje. (Bronca merecida).

Salen del paso los chicos del «cañí». Cagancho con la muleta anda con prevenciones y sólo logra dos pases estatuarios, de los suyos. Luego compone la figura y una estocada lenta. Más,.....

EL DE TANDA

DE FUTBOL

Santander, (teléfono).—Esta mañana se ha celebrado el anunciado match liguero entre el "Racing" local y el "Sevilla," ganando el primero por 3 a 0.

Disposiciones oficiales

Madrid, (teléfono).—Se ha firmado una Real orden, gravando en 100 pesetas cada tonelada de plomo, destinada a fabricación.

—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica una Real orden, aclarando dudas respecto a las inspecciones regionales de Sanidad.

La Casa de América

Madrid, (teléfono).—Con fecha de hoy, ha pasado a poder del Estado, la Casa de América, cesando los delegados que en la misma había.

En sustitución de estos, han sido nombrados don Julio Alonso, por el ministerio de Hacienda; don Mariano Rigo, por Guerra y don Miguel Galarza, por Gobernación.

Autos de Campello

Para mayor comodidad del público se ha establecido el servicio siguiente:

Salidas de Campello (café del Cojo).

Mañana, a las 7, 8'15 y 9 y 11. Tarde, 3'30 y 5'30.

Salidas de Alicante (frente al monumento de los Mártires).

Mañana, a las 9'30, y 12. Tarde, 1, 2, 6 y 8.

Servicio para domingos y días festivos.

Salidas de Campello, a las 7'30, y 8'45 mañana y 3'30 y 8'15 tarde.

Salidas de Alicante, 10 y 12'30 mañana y 7 y 10 tarde.

Se hacen viajes extraordinarios.

Se vende

Un establecimiento de panadería, situado en punto céntrico, por no poderlo atender su dueño. Razón: en esta imprenta

CERVEZAS

MORITZ Fabricación especial alemana "Pilsen," "Epidor," y Negra Superior

DAM "Estrella Dorada," Extra Pilsen y "Mars," Negra Munich

Son las marcas más preferidas y agradables por su absoluta pureza, clarificación y sabor. Bébalas usted en las comidas, estimulan el apetito y ayudan la digestión.

De venta en Hoteles, Casinos, Cafés y Bares

Depósito provincial: Avenida de Maisonnave, 27

Teléfonos 187 y 280.—J. TEROL ROMERO

